

Compte-rendu du conseil d'école du 12 mars 2020
Salle de réunion – Groupe scolaire - 18h30

Présents : D. Fabrègues, adjoint au maire ; V. Courcier, adjointe à la vie scolaire ; les enseignants : D. Gros Lambert, MH. Juif, L. Geraci, L. Laporte, I. Souvet, F. Thibault, G. Lab, E. Masnada, C. Nevers, V. Marso, B. Taiati, C. Lemerrier ; C. Marchand (AESH) ; les parents d'élèves élus: M. Durez, C. Jeantet Roncalli, C. Thieffine, J. Gable, M. Belleville, P. Mercier, ML Coli-Besseyrias, N. Alphe, S. Grosjean- Besson ; Le directeur du Périscolaire : S. Sauget

Excusés : M. Loïc Martin, Inspecteur de l'Éducation Nationale ; Y. Delarue, Maire ; C. Maréchal, conseiller municipal

Secrétaire : G. Lab

ATTENTION ! Suite à la situation sanitaire ayant pour conséquence la fermeture de l'école, j'ai dû modifier certains passages avec de nouvelles informations.

1. Effectifs prévisionnels à la rentrée 2020:

Les effectifs prévisionnels retenus par la Direction Académique fait état de 217 élèves à la rentrée 2020. À ce jour, nous n'avons pas reçu d'information concernant la carte scolaire. Il faut, semble-t-il, attendre la fin des élections municipales pour avoir des informations concrètes. Il faudra rester néanmoins vigilants car nous sommes à « la limite » pour une fermeture de classe. D. Fabrègues, adjoint au maire, précise que la nouvelle municipalité se devra d'informer le directeur dans les plus brefs délais si elle est destinatrice de renseignements concernant cette situation.

2. Projet d'école 2018/2021 :

Plusieurs activités ont été mises en place dans le cadre du projet d'école :

- Le **cahier des Arts** s'est mis en place. Il permet de rappeler à chaque élève, durant sa scolarité, les différents événements artistiques et culturels auxquels il aura participé.
- Le « **quart d'heure** » de lecture libre hebdomadaire se poursuit cette année.
- **Les liens avec l'école maternelle** vont se poursuivre avec des lectures « offertes » par des élèves de l'école élémentaire.
- **Dans le cadre des APC**, il y a une poursuite des activités centrées autour de la lecture et de la production d'écrit.
- **Le journal de l'école** se poursuivra cette année.

3 . Projet Artothèque :

L'ASCAP (association sportive et culturelle des automobiles Peugeot) dispose d'un fonds constitué de 950 œuvres originales de 360 artistes : lithographies, huiles, gravures, photographies, sculptures, collages. En partenariat avec l'Éducation Nationale, l'ASCAP met en prêt aux écoles des œuvres pour une période de trois mois environ.

L'école élémentaire dispose d'une collection de 8 œuvres originales installées dans les couloirs. Il s'agit de donner aux élèves des « clés » de lecture d'une œuvre d'art. Après une découverte et une observation de ces différentes œuvres, un travail a été entrepris dans les classes pour mieux comprendre ces œuvres et pour en réaliser d'autres. Il est précisé que la mairie de Saône finance ce projet pour une somme de 90 € et qu'elle prend en charge également l'assurance des œuvres et le transport.

Une exposition des œuvres d'art originales et des « élèves artistes » devait se dérouler le mardi 31 mars à la salle Guinemand. **Elle est annulée suite à la crise sanitaire.**

4 . Sécurité :

Un exercice « anti intrusion » a eu lieu le jeudi 7 novembre 2019. Les élèves ont été informés des consignes à mettre en place en cas d'intrusion. Au signal, ils ont tous pu se mettre à l'abri sous les tables. L'exercice s'est donc bien déroulé. Un autre exercice aura lieu au troisième trimestre, sans prévenir les élèves.

5 . Présentation du document DUER : Le Document Unique d'Évaluation des Risques est un document rempli par le directeur suite à un état des lieux de l'école en termes de risques sur la santé, la sécurité et les conditions de travail des personnels. Sur ce document figurent également d'éventuels risques liés aux locaux de l'école. De fait, ces dernières années, il a été signalé aux services de la municipalité des dégradations de sols dans certaines classes mais les travaux de réfection n'ont pas été entrepris. D. Fabrègues précise que des experts sont venus inspecter les sols des classes et qu'ils seront effectivement refaits.

6 . Sorties éducatives et projets divers :

- L'activité « **chorale** » s'est mise en place avec 30 séances le mercredi d'une heure partagées entre les deux cycles. Ce projet est financé, à hauteur de 1000 €, par l'Amicale de Saône que nous remercions bien sincèrement. Un concert devrait avoir lieu le **mardi 16 juin 2020**. Il se ferait en 2 parties, l'Espace du Marais ne pouvant accueillir la totalité des parents en une seule fois. Étant donné la situation sanitaire, des informations quant à l'organisation seront fournies aux parents ultérieurement.

- La classe de madame Masnada et celle de madame Lab ont prévu de se rendre au musée de Besançon pour travailler « autour du portrait ».

- La classe de madame Juif et celle de madame Marso ont prévu de se rendre à la patinoire de Besançon pour assister à un spectacle sur glace. Des sorties à l'Espace Planoise sont prévues également.

Les enseignants des autres classes réfléchissent à des projets pour leur classe.

M.Nevers tient à remercier très chaleureusement la municipalité et l'Asparèle pour leur engagement financier afin de soutenir tous ces projets. Il est à noter que tous les élèves du dispositif ULIS participent à ces différents projets dans leur classe d'inclusion.

7 . Informations Asparèle :

- vente de biscuits
- la fête des écoles **le samedi 27 juin** avec comme thème « les Jeux Olympiques »
- fournitures scolaires : Une nouvelle organisation va se mettre en place ; vous serez informés.

8 . Informations diverses :

- Suite aux nombreuses difficultés rencontrées par la commune de Valdahon pour la réfection de la piscine, il n'y aura donc pas d'activité « natation » durant cette année scolaire.

- **Rythmes scolaires** : Suite à une question posée par l'ASPARELE concernant la poursuite ou non des rythmes scolaires actuels pour la prochaine rentrée, les enseignants se sont positionnés pour un retour à la semaine de 4 jours. Un sondage auprès des parents devrait avoir lieu et des discussions avec la nouvelle municipalité et les services du Périscolaire devraient aussi se mettre en place si des changements venaient à intervenir.

De toute manière, et par rapport à la situation actuelle, ce retour à la semaine de 4 jours interviendrait non pas pour la rentrée 2020, mais pour la rentrée 2021.

Pour terminer avec toutes ces informations, et suite à la situation de grave crise sanitaire actuelle, je ne suis pas en mesure de vous donner avec certitude la date du prochain conseil d'école. Des précisions seront fournies ultérieurement.

Le conseil d'école se termine à 19h45.

La secrétaire de séance
G. Lab

Le Directeur
Christian NEVERS

